
每周六晚， 张先生都会到岳麓山顶
观光长廊的观景台去看橘子洲焰火晚
会， 可就在上周六， 张先生想上观景台
时， 被工作人员拦住了：“交两百块钱一
个人才能上去看。”张先生很纳闷，以前
都是免费的啊。

不少长沙市民和微博网友纷纷抱怨
和质疑，“这简直就是拦路打劫”。 对此，
麓山景区管理处表示，“确实有推这样一
个项目的想法，但项目还不成熟，后期采
取什么样的开发方式还不得而知。”

【投诉】免费景点变收费平台
“不交钱不能上，就像是敲诈！”上周

六晚， 张先生本想像往常一样登上观景
台看焰火， 却发现往常没有任何障碍物
的楼梯口已经被一扇新装的木栅栏封
住。3名值守的工作人员告诉他：“交200
块钱一个人才能上去看。”

“之前这里完全是一个免费开放的
观景平台。”与张先生同行的游客打电话
向岳麓山风景区管理处投诉， 也被告知
“我们和旅行社合作，收钱是应该的”。

【调查】焰火燃放时才收费？
从网友“考德上艳秋”发布的微博描

述和照片显示， 上周六晚除了游客被阻
挡在观景台外，观景台上也打出了“登长
沙之巅览烟火胜景只需200元” 的横幅，
并留下了名为陈小姐的两种联系方式。

8月13日下午，记者来到观光长廊，
两侧的楼梯入口确实已安装了木质的门

框，但栅栏木门被临时取走，观景台保持
开放的状态， 平台正对河东的一侧也有
广告横幅撕扯遗留的红布条。

平台楼下经营小卖部的老板证实，
“上周六焰火燃放前后，平台上面确实封
闭，景区组织了人在上面看焰火。”至于
价格，景区观光车站的工作人员说，“200
块钱一个人，报名要找管理处。”

记者以需要招待客户为名， 拨通了
陈小姐的电话， 这名自称是麓山景区管
理处招商办的工作人员介绍，“这是景区
新开发的一个项目， 包括观光车VIP专
车来回接送、全程单独讲解服务、观光长
廊上茶座茶水等服务。”

【回应】“确实有开发的想法”
随后， 记者又电话联系到麓山景区

管理处副主任彭浩，他表示，上周六晚确
实组织了一批人在观景台上看焰火。“不
过那只是请旅行社的负责人开了个座谈
会，让他们实地考察下。也确实有推这样
一个项目的想法， 但大家都觉得这个项
目还不成熟， 后期采取什么样的开发方
式还不得而知。”

对于观光长廊是否属于公共区域，
彭浩则称，“岳麓山风景区由长沙市政府
授权管理局来管理，公共与非公共由管理
局来决定。”并匆忙挂断了记者的电话。

对于该项收费，管理处工作人员称，
“这只是一项活动收费，属自愿行为。”长
沙市物价局相关工作人员则表示：“不知
道相关收费情况。” ■记者 唐能

面对岳麓山风景区这类利用特
定区域，设置排它场所的商业行为，
湖南万和联合律师事务所李健律师
表示，根据《湖南省行政程序规定》
第38条：对于涉及特殊人文背景，或
者重大利益的行文规定， 必须举行
听证。 可要求岳麓山风景名胜区对
于是否收费、怎么收费举行听证会。
或者对于其没有物价部门批准的收
费行为可向物价部门提出异议，促
使其纠正。
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今年 8 岁的小晔（化名）家住长沙黄花
镇，是一名小学二年级学生。 原本正是最活
泼、学习能力最强的年纪，小晔却每天感到
头痛，食欲欠佳，注意力不集中。“那段时间
他的记忆力下降非常明显，几乎到了‘失忆’
的程度，上课学过的东西转眼就忘，经常手
里拿着东西找东西， 也不知道病因在哪里，
我们是看在眼里，急在心上。”小晔的父母回
忆道。 几经辗转，小晔的病才在长沙方泰医
院耳鼻喉诊疗中心专家确诊并治愈， 原来，
他患上的“失忆症”竟是鼻窦炎在作怪。

18分钟，搞掂鼻窦炎

据了解，1 年前的一次感冒之后， 小晔
就开始发现自己的鼻子不通，被医生诊断为
鼻窦炎，父母带着小晔到处求医，先后接受
了药物、微波等治疗，但这些方法都只能在
短时间内对鼻窦炎起到一定程度保守治疗
其症状的作用，过了二三个月，鼻窦炎又犯
了。 家人没想到，这久治不愈的鼻窦炎随后
竟然还造成了更加严重的后果。

日前，听邻居介绍，父母带着小晔专程
来到长沙方泰医院耳鼻喉诊疗中心，经鼻窦
内窥镜检查，除鼻窦炎外，小晔还被查出患
有较严重的腺样体肥大。

“这样的手术在我们医院就是一个常
见的微创治疗而已，不必担心。 ”看到小晔
父母紧张的神情， 耳鼻喉诊疗中心唐主任
宽慰道。

在局麻之后，唐主任通过鼻窦内窥镜下
为小晔用“等离子刀”消融了下鼻甲增生粘
膜，做了上颌窦扩大，同时切除了腺样体，轻
松地解决了小晔的鼻窦炎和腺样体肥大两
个问题，术后唐主任在手术处填塞了膨胀海
棉材料，不痛，不肿，看不出任何的痕迹。 小
晔的父母惊讶道：“没想到，困扰了一家人 1
年的难题，在您这仅 18 分钟就解决了，真的
很神奇！ ”

17年的老病号也说“很神奇”！

与小晔一样，长沙市岳麓区的张先生受
慢性鼻窦炎、鼻息肉困扰已 17年之久。这期
间他做过鼻窦冲洗， 吃过不少西药和中药，

还做过一次息肉摘除，结果越治越糟。
提起就医经历，他摇头叹息：“往事不堪

回首啊！ ”。 一个偶然的机会，张先生来到长
沙方泰医院耳鼻喉诊疗中心就诊。唐主任为
其做了鼻腔内窥镜检查，诊断为过敏性鼻炎
并发副鼻窦炎，伴有鼻息肉，鼻腔几乎被息
肉塞满了。 唐主任根据他体质状况，制定了
一整套治疗方案，在内窥镜明视下，结合等
离子低温消融术，针对病源组织实施功能性
治疗，整个治疗过程只有十几分钟，便解决
了他十几年的鼻病困扰。

张先生离开医院时，无限感激的对唐主
任说：“说实话，我当初并没有想到有这么神
奇的效果，是你们挽救了我的鼻子。 ”

笔者了解到，长沙方泰医院耳鼻喉诊疗
中心如此好的治疗效果，源自其率先引进的
世界先进的美国 DNR 等离子治疗系统，以
及德国 STORZ 鼻内窥镜系统等先进治疗
设备。 鼻内窥镜它的亮度相当于无影灯的
20 倍 ，3.5 毫米小孔可将病变组织放大
500 倍。

因此患者的病变部位可被医生一览无

余，清晰的视野使手术达到以前不易达到的
区域，从而将以前传统的破坏性治疗转变为
在去除病变组织的基础上，还能保留鼻腔生
理功能。据了解，这一项微创技术，是目前治
疗慢性鼻窦炎和鼻息肉的首选方法。自从该
技术引进到长沙方泰医院以来，已成功治愈
了数万名耳鼻喉患者。

征集鼻咽炎医保患者：

目前，长沙方泰医院耳鼻喉诊疗中心正
向社会征集医保鼻咽炎患者。凡持有长沙市
医保参保人员和六区城镇居民医保人员，需
要鼻咽炎微创手术的患者； 有过敏性鼻炎、
鼻窦炎、鼻息肉、流鼻血、鼻塞、打喷嚏、鼻腔
干痒、嗅觉减退或失灵、头痛、头晕、头昏，咽
炎、扁桃体炎、咽喉疼痛、咽部异物感、干燥
灼热、刺激性咳嗽等手术复发者，均可拨打
热线电话 0731-85367112 咨询， 或登陆网
络：www.ftebh.com 向专家咨询， 也可直接
前往长沙市梓园路 377 号方泰医院 （广济
桥旁）耳鼻喉诊疗中心咨询就诊。 该院节假
日不休息。 ■文 /�周新

八龄童“失忆”，原是鼻炎作怪
世界先进 DNR 等离子鼻炎治疗系统长沙征集患者

本报8月14日讯 长沙市政府今日
召开新闻发布会宣布， 海峡两岸高中男
子篮球邀请赛将于本月18日-29日在长
沙市明德中学举行。

本次邀请赛共有海峡两岸12所中
学的球队参加，台湾方参赛球队有：新北
市南山高级中学、台北市松山高级中学、
桃园县光启高级中学、宜兰县宜兰中学、
台南县新荣高级中学、 高雄县三民高级
家商；大陆方的参赛球队有：长沙市明德
中学、长沙市麓山国际实验学校、西安交
大附属中学、南京市第九中学、沈阳市第
三十一中学、深圳南山北师大附属中学。
比赛共有42场循环赛。 ■记者 曾力力

本报8月14日讯 今天上午， 在烈
士公园，三湘都市报、华声在线携手广州
王老吉药业股份有限公司等爱心企业送
“清凉” 公益活动举行， 价值近5万元的
“清凉大礼包” 送给该园100多位环卫、
园林等一线工人。 三湘都市报副总编辑
张茧、 烈士公园管理处党委副书记钟文
军出席活动。

“环卫工人、园林工人等为美化我们
的城市流汗，工作很辛苦。得知三湘都市
报组织送‘清凉’活动，我们立即就报了
名。”广州王老吉药业股份有限公司湖南
区域市场经理唐朝军说， 该公司特意准
备了价值3.5万元的防暑物品，送给高温
作业的工人。 另一家爱心企业———太极
集团也送上了价值近万元的藿香正气液
等。 ■记者 陈月红 实习生 李沙

本报携手爱心企业
送“清凉”

两岸高中男篮赛
将在长打响

▲ 8月14日， 长沙市岳麓
山顶观景台，楼梯口设立了门
栓，木门被临时取走。

实习生 熊曜霖 摄

观景台看焰火收费200
岳麓山被指“拦路打劫”

对于一个本身免费的5A级旅游
景区， 开发一个价格甚至高于同类景
点门票价格的商业项目， 省旅游局规
划财务处处长李志斌认为，“没有经过
全面评估， 随意人为的制造一些过高
收费项目是不合适的，风景名胜景区，
特别是岳麓山这样关系市民生活休闲
的城市公园， 要充分尊重市民的意见
和声音。”

湖南商学院旅游学院院长钟志
平教授也表示，对于本身享受财政拨
款管理维护的风景名胜区，本身承担
的一部分职责就是让渡休闲空间给
市民，任何商业收费的行为，都要首
先得到物价及管理部门的批准，适当
的收费项目也应在可承受的范围之
内。在空间的商业开发上，岳麓山风
景区也应在市民需求的前提下做出
让步。

人为制造收费项目不合适

可要求举行听证

声音

律师说法


